



**Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP
en la entrega de certificados INFOTEP-INAIFI
Aula Magna de la Universidad Autónoma de Santo Domingo
Santo Domingo, D. N.,
Viernes 17 de mayo de 2019, 10:00 a.m.**

Está ampliamente demostrado que la primera infancia es la zapata sobre la que se construye el futuro de la persona adulta. Desde antes del nacimiento hasta los cinco años, las atenciones que reciban el niño y la niña serán cruciales para su posterior desarrollo físico e intelectual.

Las políticas públicas que gestiona el Instituto Nacional de Atención Integral a la Primera Infancia (INAIFI), contribuyen a solventar las necesidades de un grupo creciente de niños y niñas en esta etapa de sus vidas, asegurándoles por mejor tránsito hacia la adultez.

Pero para que estas políticas tengan éxito, es indispensable que el personal que las ejecuta, sea como responsable jerárquico o en las tareas secundarias y de apoyo, se capacite en el manejo de las herramientas adecuadas.

En precisamente en esa perspectiva en la que trabajan desde el 2016 el INFOTEP y el Inaifi. En esa fecha, ambas instituciones firmaron un acuerdo de tres años de duración cuya meta es capacitar 1,925 personas que trabajan en los Centros de Atención Integral a la Primera Infancia (CAIFI) y en los Centros de Atención a la Infancia y la Familia (CAFI) en las regiones Metropolitana, Cibao Oriental, Cibao Occidental, Este y Sur.

Hoy nos satisface entregar sus certificados a 456 personas que cumplen funciones en los CAIFI y los CAFI, repartidas de la siguiente manera: 95 en el área de cocina, 170 en conserjería, 167 en portería y vigilancia y 24 en transporte.

Las capacitaciones en cocina abarcaron diferentes aspectos fundamentales para una adecuada oferta nutricional a los infantes. Por ejemplo, se resaltó el uso de ingredientes naturales y variados e igualmente se instruyó sobre cómo evitar desperdicios.

El personal de conserjería aumentó sus conocimientos sobre cómo mantener la máxima limpieza de las instalaciones cuidando de no afectar la salud de los usuarios con el uso inadecuado de los productos químicos. Parejamente, se lo instruyó en la clasificación de los desechos y en el uso de productos orgánicos.

Al personal capacitado como portero / vigilante, se lo formó en técnicas básicas de primeros auxilios y manejo en caso de accidentes, apegados a los protocolos del centro. Los choferes recibieron instrucción en el buen mantenimiento de los vehículos, la prevención de accidentes y la ley que rige el tránsito.

Ya en marzo pasado, el INFOTEP hizo entrega de sus respectivos certificados a 236 empleados de Inaiipi, a través de los programas desarrollados en las diferentes gerencias regionales.

De su parte, y adicionalmente, los servicios de apoyo a la productividad capacitaron a 119 empleados administrativos en el manejo del programa informático Excel.

Como creemos en que la mejor formación es aquella que combina el conocimiento teórico-práctico con la responsabilidad social, durante las capacitaciones se hizo hincapié en la responsabilidad laboral, la autoestima, el trabajo en equipo, el liderazgo y otros valores que redundan en beneficio personal, institucional y ciudadano.

A todos los que reciben hoy sus certificados, les deseamos que saquen el mayor provecho de lo aprendido.

También les reiteramos la disposición del INFOTEP de seguir acompañando al Inaiipi en sus planes de mejorar la calidad de sus servicios.

Muchas gracias.